

Regeneración

EDITOR: Anselmo L. Figueroa.
 Oficinas: 2205 Court St.
 Dirección Postal: P. O. Box 1236.
 LOS ANGELES, CALIFORNIA.
 PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.
 Un año, \$1.00.—Seis meses, 50c.—
 Número suelto, 5c.
 paqueteros, 2½c ejemplar.

EL FONDO DE LA REVOLUCION MEXICANA.

(Viene de la 1ª plana.)

mentarse únicamente con maíz y frijol, siempre estaba endeudado con el amo y esa deuda la heredaba el hijo a la muerte del padre, siendo cosa común encontrar peones que ganaban dieciocho centavos diarios con deudas a la hacienda por más de doscientos pesos. Esa deuda los ligaba a la hacienda y no había un peón que no estuviera endeudado.

Complicidad de las autoridades.

Si el peón, desesperado de su situación, salía de la hacienda en busca de trabajo mejor remunerado, el amo daba aviso a las autoridades de los pueblos inmediatos, y éstos lo devolvían a la hacienda, donde se le aplicaba una paliza hasta dejarlo medio muerto, o se le amarraba a los rayos de una rueda de carro de manera que girase con ésta durante todo un día, o se le ponía en el cepo, o se le aplicaba la gota de agua, tormento que consiste en dejar correr gota por gota el agua de un recipiente en el dorso de la mano de la víctima que al principio ríe de la tortura; pero que, pasado un rato, pide a gritos que se le mate de un tiro mejor que seguir sufriendo los agudos dolores que produce esa al parecer inofensiva operación. Todo esp se hacía para ejemplo de los demás, con el fin de evitar posibles evasiones.

Señores de horca y cuchillo.

Los hacendados eran, pues, señores de horca y cuchillo, dueños de vidas y haciendas. El peón consideraba como una desgracia que apareciera en su familia alguna mujer hermosa, pues sabía que tenía que ser prostituida por el amo o por los hijos del amo, y si no consentía en esa prostitución, era enviado al presidio o al cuartel, cuando mejor le iba, si no era matado como un perro a la vuelta de un camino por la policía rural que se conoce con el nombre de Acordada. La misma pena sufrían los trabajadores que no se quitaban el sombrero delante del amo o que se atrevían a protestar contra las injusticias de que eran testigos.

Condiciones generales.

Los trabajadores de las minas, de las fábricas y de los talleres no eran menos infortunados que sus hermanos los trabajadores rurales, pues a los mezquinos salarios que ganaban había que añadir la tiranía de los patronos y de las autoridades; la miseria era universal; los derechos del ciudadano eran letra muerta para los pobres; los niños tenían que trabajar desde los seis o siete años de edad, para aumentar en unos cuantos centavos el haber de la familia; el que tenía un pedazo de tierra, o unas cuantas cabezas de ganado, o una casita y se rehusaba a vender esos modestos bienes al hacendado, era víctima de la Ley Fugaz, o si bien le iba, ingresaba al presidio o al cuartel; reñir para tratar asuntos de interés público, era un crimen, como crimen era la manifestación de las ideas de palabra y por escrito; había que soportar en silencio toda clase de injurias; era necesario presentarse con porción de piedra toda clase de injusticias.

La Revolución.

Contra ese estado de cosas matado aquí la ligera, se levantó en armas el Partido Liberal Mexicano en el otoño de 1906 y en el verano de 1908, habiendo sido el primer partido que tuvo la audacia de enfrentarse al formidable poder de Porfirio Díaz. Estos dos movimientos insurreccionales fueron aplastados, por diversos motivos, por el ejército del viejo Dictador; pero ellos sirvieron para sacudir profundamente a las masas populares, inyectando en ellas el espíritu de rebeldía que estalló por fin irresistible en Noviembre de 1910, y que se ostenta cada vez más lozano, prometiendo acabar para siempre con la tiranía y la injusticia.

La influencia del Partido.

El Partido Liberal Mexicano, es una organización obrera que se extiende por todo el territorio de México y los Estados del Sur de los Estados Unidos, y está representado en este país por un comité de cinco individuos.

Ricardo Flores Magón, Enrique Flores Magón, Librado Rivera, Anselmo L. Figueroa y Antonio de P. Araujo como secretario de dicho comité, cuyo nombre oficial es Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, con la siguiente dirección postal: P. O. Box 1236, Los Angeles, Cal. Puede decirse que la Revolución Mexicana es el resultado de los trabajos de este Partido, como ha sido reconocido por personas imparciales que han emprendido el estudio del movimiento mexicano.

¿Por qué no hay gobierno estable?

La propaganda de los ideales de este Partido ha penetrado hasta los más escondidos rincones de la República Mexicana, llevando la esperanza al atormentado corazón de los humildes; esos ideales pueden ser condensados de este modo: todo ser humano, por el solo hecho de nacer, tiene derecho a vivir; el derecho de propiedad privada, cuyo efecto natural es el acaparamiento por unos cuantos de la tierra, la maquinaria y los medios de transportación, es un obstáculo para garantizar a cada ser humano el derecho de vivir, y si subsiste el derecho de propiedad privada, es porque existen la institución llamada Gobierno, cuya misión es sostenerlo por medio de la fuerza, y la institución llamada Iglesia, cuya misión es sostener con su influencia moral al Capital y al Gobierno.

La levadura del movimiento.

Estos sencillos principios constituyen lo que pudiéramos llamar la levadura de la Revolución Mexicana; estos principios obran como reactivos poderosos en el conjunto de tendencias en conflicto que se llama Revolución Mexicana; a ellos se debe el hecho de que extensas regiones del país se encuentren en poder de los habitantes de las mismas, quienes han tomado posesión de las tierras que antes pertenecían a las haciendas, para cultivarlas por su cuenta; a ellos se debe el hecho, harto significativo, de que los archivos judiciales y de la propiedad sean reducidos a cenizas por los revolucionarios, y de que sea cosa común el incendio de las iglesias y de las oficinas públicas del gobierno. Si se preguntase a cada uno de los revolucionarios de la clase de tropa, no importa bajo qué bandería luche, con qué objeto ha empuñado el fusil, contestaría sin vacilar: para quitar la tierra de las manos de los hacendados y hacerla propiedad de los pobres. La influencia de los principios del Partido Liberal Mexicano es tan grande, que todas las facciones en armas prometen al pueblo, para tener adeptos, repartos de tierras después del triunfo de sus respectivos movimientos, y el mismo Presidente de los Estados Unidos, Woodrow Wilson, ha tenido que confesar que no habrá paz en México, mientras no sea entregada la tierra a los trabajadores.

La acción del Partido.

La acción del Partido Liberal Mexicano no se reduce a la publicación del órgano del mismo, REGENERACION escrito en español y en inglés y cuya dirección postal es: P. O. Box 1236, Los Angeles, Cal., y la difusión constante de literatura revolucionaria, sino que cuenta, en el terreno de la acción, con falanges combatientes, siendo las principales las que operan en la región del Yaqui, del Estado de Sonora; en las regiones de Santa Rosalía y Casas Grandes, del Estado de Chihuahua; en la región central del Estado de Durango y en distintas regiones de los Estados de Michoacán, México, Guanajuato, Guerrero, Oaxaca y otros, aparte de guerrillas diseminadas en todo el resto del país, como quedará probado bien pronto, cuando Carranza o Villa ocupen la Presidencia de la República y hagan un llamamiento a todos los revolucionarios para que depongan las armas. Entonces se verá que la Revolución quedará en pie y que los que quedan luchando arma al brazo, son los miembros del Partido Liberal Mexicano, dispuestos a continuar esta guerra hasta su fin, que no es otro que el aniquilamiento del sistema capitalista y la reorganización social sobre firmes bases de verdadera igualdad y de verdadera libertad.

Zapata y Salgado.

Estos sinceros y valerosos revolucionarios surianos, continuarán en armas hasta que el proletariado tome posesión de la riqueza social, o al menos, por lo que respecta al movimiento agrario de Zapata, hasta que los pobres queden dueños de las haciendas y hagan su vida sin necesidad de tener que alquilar sus brazos a ningún amo. Salgado ha demostrado en actos públicos que sigue los principios

del Partido Liberal Mexicano, mientras Zapata da toda clase de garantías a los miembros del Partido Liberal Mexicano que actúan en territorio controlado por él.

Los apóstoles.

No menos importante es la tarea que se han impuesto numerosos miembros del Partido Liberal Mexicano, pues muchos de éstos ingresan a las filas carrancistas, villistas y huertistas para propagar entre los soldados los ideales de emancipación económica, política y social del proletariado; otros recorren el país en distintas direcciones sembrando la semilla de las buenas ideas por ciudades, villas, pueblos y rancherías, contribuyendo a encauzar la aspiración popular hacia la organización de una sociedad sin ricos, sin autoridades y sin sacerdotes.

Un nuevo sistema social.

Para el observador y el estudioso, en el fondo de la Revolución Mexicana se encuentra en gestación un nuevo sistema social. Carranza, Villa, Huerta, Vázquez Gómez, Félix Díaz, son basuras que flotan en la superficie del mar embravecido al lado de los cadáveres de Madero, Pino Suárez y Bernardo Reyes. Nada significan los nombres en este formidable movimiento; los grandes combates en que entran en juego miles de combatientes y se gastan millones de caruchos, no son la Revolución por sí solos: la Revolución es la determinación del trabajador a acabar con un sistema social bajo del cual ha sido el esclavo humillado, el paria despreciado, y la lucha continuará hasta que el sistema actual haya sido reducido a escombros.

RICARDO FLORES MAGON.

Otro Mas Sentenciado

Las primeras noticias que nos llegaron de San Antonio, Tex., respecto al jurado de nuestros hermanos presos, ha sido la de que el compañero Miguel P. Martínez fué sentenciado a sufrir la pena de 12 años de prisión en la Penitenciaría.

Parecía que ya estaba arreglado que el jurado de nuestros hermanos se transfiriese hasta para el otoño que viene, con lo que se hubiese ganado tiempo para preparar bien la defensa de todos los camaradas. Pero, desgraciadamente, alguien fué a hacer presión sobre nuestro camarada Martínez; se le hizo creer que saldría libre yendo a jurado desde luego y se le puso un abogado especial, un tal Chambers, que a pesar de los esfuerzos de los defensores del resto de los camaradas, no quiso unirse a ellos y, lo temido sucedió, que Martínez fuese sentenciado.

Pero algo más grave ha sucedido: que el Fiscal, envalentonado por el fácil triunfo obtenido en el caso de Martínez, ha forzado que la vista del jurado de los demás camaradas se efectúe desde luego; lo que significará que Rangel y demás hermanos nuestros sean llevados a la horca.

¿No es eso horrible? En este caso, solamente podrá salvarlos el que redoblemos nuestros esfuerzos y hagamos entender a los de arriba de una vez por todas, que si no se deja libres a nuestros inocentes hermanos y no se hace justicia con ellos, entonces nosotros, los proletarios, nos encargaremos de hacer la justicia. Los proletarios conscientes mexicanos y americanos han estado mandando vigorosas y viriles protestas a Colquitt, demandando la libertad de los camaradas y haciéndole comprender que están dispuestos a tomar la justicia en sus manos si no se da libres a esos hombres que son inocentes del delito que se les imputa.

Actualmente, los compañeros han comenzado ya a ser llevados a jurado, bajo la presión del Fiscal que, como digo antes, se ha envalentonado al ver la facilidad con que ha lagrado que Martínez fuera sentenciado. El primero en ir a jurado es el compañero Leonardo L. Vázquez. En estos momentos ha de estar sentado ante la geta agria del Juez, nuestro pobre camarada, pensando en si nosotros los que estamos libres, cumpliendo con nuestro deber, le salvaremos a él y los demás; pensando así, porque aquellos hermanos no tienen otro amparo que el que los demás pobres les damos.

Hermanos de miserias: hombres y mujeres de corazón bien puesto: venid a salvar a vuestros hermanos de clase y de cadenas y miserias, enviando una y mil veces vuestras airadas protestas de desagrado al Gobernador de Texas, Colquitt, y remitiendo cada vez que os sea posible y lo más pronto, vuestra ayuda monetaria, aunque sea pequeña, para la defensa

de ellos.

Haced todo envío de dinero a nadie más que a la siguiente dirección: Victor Cravello, Room 108, Labor Temple, Los Angeles, Cal.

Hermanos: no defraudéis las esperanzas de los presos de que los salvaréis. Cumplid con vuestro deber de solidaridad.

ENRIQUE FLORES MAGON.

La Situación

La fácil toma de la ciudad de Guadalajara por las fuerzas de Alvaro Obregón, marca la entrada del huertismo en un periodo de franca agonia; los más notables huertistas abandonan el país a gran prisa sintiendo en sus talones las pisadas de los soldados de Carranza; la familia de Huerta hace apresuradamente la maleta y se despide con un abrazo del viejo Dictador, abrazo que bien puede ser el último, porque Huerta, hombre malo, pero valiente, reconcentra sus fuerzas, y según todas las probabilidades, presentará la última batalla mejor que rendir sin lucha un poder para él tan caro; la actitud de Villa es una actitud de esfinge, pues en vez de ordenar a sus tropas que se dirijan hacia el Sur, las hace retroceder hacia el Norte haciéndolas ocupar varias poblaciones del Estado de Chihuahua, y él mismo toma el rumbo del Norte, esperándose en la población fronteriza de Ciudad Juárez; ¿qué intenta hacer Villa?; ese es el problema que más preocupa a Carranza, porque nadie gusta de dar la espalda a un rival armado; y mientras esto sucede, los verdaderos revolucionarios continúan su obra de saneamiento social; Zapata cuelga hacendados y esbirros y declara que hará la guerra a Carranza, como la hizo a Madero, a de la Barra y a Huerta, y los miembros del Partido Liberal, por su parte, declaran que combatirán todo gobierno y no rendirán las armas hasta que los proletarios hayan triunfado; el momento es solemne; los pobres de espíritu enclavijan las manos y piden al cielo que no haya más derramamiento de sangre, sin comprender que el conflicto se perpetúa con su pasividad; grandes acontecimientos se avecinan; los que van al sol que nace, empiezan a esconder la chaqueta huertista para ponerse una carrancista; dentro de pocas semanas, cuando el mundo vea que los soldados de la Bandera Roja quedan en pie de guerra se entenderá al fin que en México no se lucha por cambio de amos, sino por conquistar la libertad económica; entre tanto, continuemos laborando, hermanos proletarios, que el mundo es nuestro. R. F. M.

Pruebas de una Alianza

Dos telegramas publicados últimamente en la prensa diaria, confirman todo lo que se ha dicho sobre la ayuda que el gobierno de los Estados Unidos ha estado prestando a la "causa" del constitucionalismo. Uno de ellos dice en parte: "Los funcionarios del gobierno en esta ciudad—Washington—se muestran sumamente complacidos por la amistad de Carranza para con los Estados Unidos. Esos funcionarios dicen que, aunque ellos preferían que se hubieran celebrado conferencias de paz, ningún paso será dado por los Estados Unidos que se oponga al progreso triunfante de la revolución (la revuelta carrancista, naturalmente)."

El anterior telegrama apareció en el periódico "The Los Angeles Times", del 14 de Julio. En el mismo periódico, fecha 15 de este mes, aparece este otro telegrama: "El barco fletero Sunshine, que hace pocas semanas provocó gran sensación por haber salido de Galveston para la Habana, y poco después desembarcó un cargamento de municiones en Tampico, para los constitucionalistas, se encuentra otra vez en Tampico."

El primero de estos telegramas prueba que Carranza es un lacayo del capitalismo americano, y que, en pago de su servilismo, los Estados Unidos apoyan el movimiento constitucionalista. El segundo de los telegramas confirma lo que apareció en otro número de REGENERACION, en el que dimos cuenta de cómo John Lind, el agente especial de Wilson, dió instrucciones a los constitucionalistas, sobre la manera que debían obrar para proveerse de armas y municiones de los Estados Unidos. El plan consistía en fletar barcos en Galveston u otro puerto del Atlántico de los Estados Unidos; aparentar que salían con su cargamento de armas y municiones para algún puerto de Cu-

ba, y una vez en alta mar, cambiar la dirección hacia Tampico. Lind aseguró a los constitucionalistas que Wilson no se opondría a tales manejos, a pesar de que está en vigor la prohibición de llevar a México armas y municiones procedentes de los Estados Unidos.

¿Se necesitan más pruebas de la alianza que hay entre el carrancismo y los Estados Unidos?

PERIODICO UTIL.

Compañero: Pide subscripción de FUERZA CONSCIENTE a Jaime Vidal, 1344 Powell St., San Francisco, Cal., y ayudarás con tu grano de arena oportunamente si envías a la vez el valor de ella. Sus precios de subscripción son bastante módicos: por un año, \$1.00; por seis meses, 50c, y por tres meses 25c.

ARGENTINA.

La compañera Elvira Fernández, de la Librería "La Escuela Moderna," calle de Estados Unidos, No. 1303, Buenos Aires, Argentina, ha tomado cargo de la Agencia de REGENERACION en aquella región.

CIENCIA MEDICA REVOLUCIONARIA.

Manual de Fisioterapia y Formulario de Terapéutica Física basados en los principios fundamentales de los mas reputados naturistas, o sea en la unidad de todas las enfermedades y su curación SIN MEDICINAS NI OPERACIONES. Recomendamos a los proletarios la adquisición de esta importante obra de la que es autor el compañero Doctor Luciano Soto. Esta obra enseña el medio de combatir las enfermedades sin el empleo de medicinas ni operaciones. Leyendo la obra, el hombre y la mujer conocen mejor su organismo, y en ella encuentran explicaciones sencillas de la manera de curarse sin necesidad de curarse en el sistema con drogas de las boticas.

Precio de la obra: \$1.50.
 Haganse los pedidos al Doctor Luciano Soto, Apartado 1282, Habana, Cuba.

Administracion

INGRESOS.

ARIZONA. M. T. Coz \$2.—A. Rivas, 50c; y S. Vara, 50c.—R. Campbell, venta de Reg., 50c; J. Munoz, 60c.—T. R. Martínez, por M. Sardo, \$2.—P. Lopez, 60c.—Colecta por J. M. Gardea, el mismo, \$1.52; F. Hernandez, 50c; C. P. Rodriguez, 75c; J. B. Salas, \$1; Un Simpatizador, 25c; J. Carrillo, \$1; Un Proletario, 50c; N. Jaso, \$1; J. Alvarez, 50c; M. Hernandez, \$1; R. Jimenez, 50c; y M. O. Soto, 50c.—L. U. Figueroa, \$1.—Remitido por A. Valencia, D. Mota, 75c; Acelia M. Leal, 15c; V. Delgado, 25c; venta de Reg., 35c; J. C. Montoya, 10c; y B. Y. Leal, 10c. CALIFORNIA. F. Rojas, \$1; y J. Murillo, 50c.—R. Hernandez, 25c.—A. Swan, 60c.—Colecta en el Grupo "IDEAL EMANCIPADOR," R. Ayon, 65c; Anastacia Talavera, 30c; la misma venta de Reg., 90c; Guadalupe de Martínez, \$1; y venta de Reg., 45c.—C. Escalera, 60c.—A. Rincon, \$1.—H. Rodriguez, por libros recibidos, \$2.—Leon, venta de Reg., \$1.25.—C. Cruz, \$1.—J. Palameo, 90c.—P. Hobles, 24c.—A. Capetillo, venta de Reg., \$1.—P. Rodriguez, \$2.—M. Cortb, 25c.—De Lara, venta de Reg., \$1.90.—Colecta por R. Gonzalez, el mismo, 50c; E. Aguirre, 25c; y J. Irigollen, 25c.—J. Diaz, 40c; y C. Pais, 60c.—J. Frausto, 50c.—P. Estavillo, \$2; A. Garcia, 50c; y G. Ramirez, 50c. COLORADO. P. H. Aguilera, por libros, \$1.—D. Torres, \$1.—F. Cervantes, \$1; y por libros, 50c.—S. Matta, \$1. CUBA. Colecta por L. P. Collantes, el mismo, 50c; T. Rodriguez, 50c; y C. Ornelas, 50c. FRANCIA. R. Fajarnes, 95c. ILLINOIS. E. Bonavides, 52c. MISSOURI. R. Villalobos, \$1.10.—N. HAMPSHIRE. O. H. Mornin, por folletos, 10c. OKLAHOMA. J. D. Flores, 60c; y por libros, 15c. P. RICO. J. S. Mareano, 60c. TEXAS. Colecta por C. Saena, el mismo, \$1; P. Saena, \$1; C. Flores, 50c; F. Salazar, \$1.10; S. Luna, \$1; y Sobrante, 75c.—Colecta por F. M. Trevino, el mismo, 50c; S. Trevino, 25c; J. Cervantes, 50c; P. Cervantes, 50c; L. Ponce, 30c; L. Jimenez, 25c; J. Becerra, 25c; y Z. Torres, 50c.—Colecta por Guzminda M. Soto, la misma, 55c; B. M. Hinojosa, 50c; Expectación Miranda, por libros, 75c; M. Gonzalez, 25c; E. Flores, 25c; Santos M. Soto, 25c; M. Mendez, por libros, 55c; J. Torres, por libros, 25c; y Expectación M. Soto, por libros, 40c.—L. Salas, 25c; y por libros, \$1. R. Salinas, 25c.—J. Ma. Bocanegra, 10c.—J. S. Duran, 25c.—M. Hernandez, 50c.—A. G. Hernandez, venta de Reg., 49c.—P. Rodriguez, \$1.10.—E. Perez, 60c.—R. Alvarez, \$1.—J. Rodriguez, 50c; y Margarita L. Rodriguez, 50c.—F. Arredondo, \$1.—E. Arizmendez, \$2. WASHINGTON. Lucy E. Parson, 50c. Total \$72.18.

PARA CUBRIR EL DEFICIT.

CALIFORNIA. F. Rojas, 50c.—P. Rodriguez, 50c. N. YORK. J. Oller, \$1. TEXAS. J. Palomina, por J. Garza Gutierrez, \$1.—L. Gonzalez, \$1; y J. Rincondo, 20c.—Colecta por A. Pizana, A. Cruz, \$10; C. Garcia, \$1; R. Pizana, \$2; H. Salazar, 25c; M. Trevino, 25c; Carmen de la Rosa, \$40c; C. Hinojosa, 50c; F. Campos, 25c; y J. Salazar, 25c. Total, \$19.20.

GASTOS DEL 9 AL 15 DE JULIO DE 1914.
 Tiro de 11,000 ejemplares del No. 193, \$50.75;
 gastos de envoltura, \$2.50; tranvia, \$2.30; es-
 tanpilas, \$12.97; gasolina, 15c; acarreo, \$3;
 ayuda a compañeros, \$3; Ricardo, \$5; Anselmo,
 \$1; Librado, \$4.50; Luis, \$4.50; Ataucio, \$4;
 Owen, \$5; Enrique, \$1; Jose, \$1; Blas, \$1;
 asistencia de compañeros, \$4. Total, \$108.67.

RESUMEN.

Gastos hasta Julio 15, 1914, \$108.67
 Deficit anterior, 1189.91
 Entradas por cuotas, subscrip-
 ciones y donativos, \$72.18
 Para cubrir el Deficit, 19.20
 Deficit hasta Julio 15, 1914, 1207.20

SUMAS IGUALES \$1298.58 \$1298.58

ENRIQUE FLORES MAGON.

PRO-PRESOS DE TEXAS.

CALIFORNIA. A. Rincon, 25c.—P. Rodri-
 guez, 50c. COLORADO. S. Matta, \$1. TE-
 XAS. G. R. Quintero, 25c.—Colecta por S.
 Salinas, el mismo, 50c; Martide Escobar, \$1; G.
 Thompson, \$1; P. Valdez, 50c; J. Ramos, 50c;
 M. Gilvan, 50c; J. Miranda, 50c; A. Heran-
 dez, 50c; y F. Mendoza, 50c.—A. Sierra, \$2.
 SUMA: \$9.50. Suma anterior, \$605.54. Total:
 \$615.04.

EFREN M. FRANCO.

Este estimado compañero residente en El Paso, Tex., anuncia a todos sus amigos que su nueva dirección es como sigue: Efrén M. Franco, 206 S. Park St., El Paso, Tex.